Institución: EESN Nº1 de Chascomús.

Área: Artes visuales.

Curso: 3ro C (Turno tarde).

Profesora: Serrán Ivana

CONTEXTO HISTÓRICO:

2 de abril. Día del Veterano y de los caídos en la guerra de Malvinas



El 2 de abril de 1982, tropas argentinas desembarcaron en las islas Malvinas con el fin de recuperar la soberanía que en 1833 había sido arrebatada por fuerzas armadas de Gran Bretaña. A pocos días del desembarco y toma de las islas por parte de la tripulación argentina, la entonces primera ministra de Inglaterra, Margaret Tatcher, envió una fuerte dotación de militares ingleses para dar respuesta y desplazar a la milicia argentina.

El conflicto bélico resultó ineludible. Si bien fue corto, duró alrededor de dos meses y medio, tuvo resultados contundentemente trágicos: 649 bajas argentinas y más de 500 suicidios motivados por secuelas y traumas de posguerra.

El desalentador escenario político, social y económico que Argentina protagonizaba en ese entonces, funcionó como principal motivación para que la dictadura cívico-militar decidiera, de forma apresurada y sin mayores estrategias militares, realizar un acto patriótico y heroico que mejorara su imagen como gobierno. Sin embargo, el fracaso y derrota de las tropas argentinas deterioró aún más su imagen.

A grandes rasgos, la realidad de la guerra de Malvinas no fue otra que la de una clara desventaja de la milicia argentina frente a las fuerzas inglesas, que estaban mejor preparadas y contaban con un armamento superior en fuerza. Nuestros soldados, jóvenes que fueron alistados de forma obligatoria y otros que lo hicieron voluntariamente, fueron mantenidos en precarias condiciones durante los meses en que se produjo la guerra. La falta de comida, de armamento, de comunicación, de directivas claras y coordenadas precisas, fueron moneda corriente para una misión de semejante calibre.

En noviembre del 2000, a través de la <u>Ley 25.370</u>, el día 2 de abril fue declarado Día de los Veteranos y Caídos en Malvinas en homenaje a todos los combatientes caídos y los sobrevivientes de la guerra de Malvinas y sus familiares.

Actualmente, la disputa por estas tierras se realiza de manera diplomática y forma parte de las agendas en cumbres presidenciales en las que varios países latinoamericanos y del mundo adhieren al reclamo argentino por la soberanía sobre las islas Malvinas.

<u>Análisis de la imagen</u>

• Después de leer en texto. Busquen una imagen sobre Malvinas, puede ser una imagen de Google, una fotografía periodística o una imagen fotocopiada de un libro. (Guardarla). Responde la siguientes preguntas. ¿ Qué ves en la imagen?, ¿ Quienes están en ella?, ¿ Qué sensaciones te trasmiten? ¿ Porqué la elegiste?. Si te nombro la palabra "Guerra" describe con una sola palabra la sensación que te da al leerla o escucharla.

En el último mundial del fútbol en Qatar. En la letra de la canción "Muchachos" ¿ A qué se refieren con "Los pibes de Malvinas que jamás olvidaré "?. Les propongo mirar los rostros de cada combatientes de las fotografías. ¿ qué piensan de ellos?.

Después del trabajo práctico, les propongo realizar una composición artística con la técnica de <u>Pochoir</u>. Les dejo para usar como recurso, una tapas de diarios, con titulares del año 1982. **Fotocopiar las imágenes de los titulares para usarlas en el fondo de tu trabajo artístico.**





MAS VOLUNTARI

Unos 25.000 Bolivianos se Han Presentado

SALTA — Un total de 25.000 bolivianos residentes en el norte argentino han manifestado su decisión de colaborar como voluntarios con la Argentina en defensa de su soberanía. Así lo informaron el gobernador, capitán de navio Roberto Augusto Ulloa, el centro boliviano de Salta y la Federación de ex combatientes de la guerra del Chaco.